



Congreso de Laicos 2020: “Un pentecostés renovado”

TEMA DE LA SEMANA

Desde finales del año 2018 grupos de parroquias, asociaciones y movimientos de la Iglesia se han estado preparando para la celebración del Congreso Nacional de Laicos 2020 “Pueblo de Dios en salida”. Una fecha que parecía muy lejana, pero que como todo, finalmente llegó –el pasado fin de semana, del 14 al 16 de febrero– y a nadie ha dejado indiferente.

Una organización digna de los casi 2.400 asistentes, de los que más de 1.500 eran laicos, 205 consagrados, 153 sacerdotes, 70

obispos o 120 voluntarios, y todo ello de 68 diócesis, ha sido lo que han podido vivir en primera persona los 28 representantes asturianos que acudieron al congreso, con el Arzobispo, Mons. Sanz, a la cabeza.

“Llegamos un poco tarde, pues acababa de empezar la primera ponencia –recuerda Carmen Alonso, Delegada de Apostolado Seglar en la diócesis y responsable de la organización del congreso en Asturias–. Y cuando vimos tal cantidad de gente, en aquel pabellón tan enorme y con aquel escenario, nos sentimos un poco apabullados”, afirma

con una sonrisa.

Al estar limitado el número de participantes, la selección de las 28 personas que correspondían a la diócesis asturiana en función de su tamaño y sus parroquias, no fue fácil. La responsabilidad corrió a cargo de Carmen, quien decidió establecer el criterio objetivo de “escoger de entre aquellos grupos que, en parroquias o asociaciones, habían trabajado toda la parte previa del pre-congreso”. Un trabajo, como decíamos al comienzo, “arduo y de años”. Finalmente, fueron elegidos 23 laicos y 5 sacerdotes. →

CARTA DEL ARZOBISPO

“La belleza de un pueblo que sale al encuentro”

Pág. 3

EVANGELIO DEL DOMINGO

Habéis oído que se dijo: “Ojo por ojo, diente por diente”...

(Mt 5, 38-48) Pág. 3

ENTREVISTA

Proyecto amor conyugal, el matrimonio vivido desde la fe

Pág. 4

www.iglesiadeasturias.org

 ArchiOviedo

 www.facebook.com/arzobispadodeoviedo

 ArchiOviedo

 Arzobispado de Oviedo

“El protagonista, en estos tiempos, es el laico”

Asturias contó con una representación de 28 participantes en el Congreso Nacional de Laicos, celebrado en Madrid, el pasado fin de semana, en el Pabellón de Cristal de la Casa de Campo

→ Los temas del congreso

Los organizadores del congreso habían seleccionado cuatro temas fundamentales para trabajar: “Primer Anuncio, Acompañamiento, Formación y Vida Pública”. Cada uno de ellos contaba con una ponencia en general, y se dividía posteriormente en diez líneas temáticas que podían elegirse libremente en función de los intereses personales de los participantes.

Carmen Losa, catequista de la parroquia de Santa María de La Fresneda (Siero) fue una de las seleccionadas para acudir: “Yo elegí acudir a *Primer Anuncio* y después *Formación*”, explica. En ellas, pudo escuchar testimonios de una familia que describía cómo vivían la fe en casa, o una mujer que contaba qué pasos son necesarios en un proceso de discernimiento. “En el trabajo en grupo intentábamos responder a tres preguntas: *¿Qué crees que se puede cambiar? ¿Qué planes pueden llevarse a cabo? ¿Qué actitudes concretas se pueden desarrollar?*” recuerda, asegurando que “se trataba de un trabajo intenso, de mañana y de tarde, en el que no coincidías nunca con las mismas personas por lo que resultaba, además, muy enriquecedor”.

“Yo elegí como línea *Acompañamiento en la incredulidad* —explica Carmen Alonso—. Porque, por experiencias que he ido teniendo, me generaba curiosidad esta circunstancia, y además, acudí al itinerario de *Vida pública*, donde escogí la línea de *Pensamiento transformador*, pues me parece que todos tenemos que ir transformando criterios, tendencias, y eliminar prejuicios ante lo nuevo y lo desconocido. A veces el cristiano se siente muy inseguro en la vida pública”.

Dos ideas muy presentes

“Ya en los trabajos previos se repitieron mucho, y son las palabras sinodalidad y discernimiento”, afirma la Delegada episcopal de Apostolado Seglar: “A mí me pareció fundamental, porque sabemos que sinodalidad es trabajar y caminar juntos con toda la Iglesia, y eso implica siempre paciencia. Pero somos tan impacientes que a veces cortamos proyectos cuando están por acabar, por premura o porque nos urge. Y no nos damos cuenta de que ese *caminar juntos* siempre supone que hay que ir más lentamente”. “Luego —explica— el discernimiento, o esa disposición para escuchar, primero al Señor; después a los demás y también a la propia

realidad, que siempre nos desafía. Todo ello es muy importante y ambas ideas estuvieron muy presentes en todo el congreso”.

Conclusiones del congreso

El principal objetivo de las personas que acudieron al congreso representando a la diócesis será, a partir de ahora, transmitir todo lo vivido para poder, poco a poco, ir poniendo

alegría y la esperanza, porque adolecemos bastante de ello”.

“Un pentecostés renovado”

Una expresión que se mencionó en la conclusión del congreso fue la de “un pentecostés renovado”, que “implica siempre la comunión, dejándonos llevar por el Espíritu”, recuerda Carmen Alonso. “Nuestra



Carmen Losa, catequista de la parroquia de La Fresneda, y Carmen Alonso, Delegada de Apostolado Seglar.

do en práctica lo fundamental. “Habría que empezar a buscar entre todos pequeños objetivos —afirma la catequista Carmen Losa—, dar pequeños pasos, porque el papel lo aguanta todo pero no debe quedarse en qué bonito y qué bien lo pasamos, sino empezar a caminar todos juntos en sinodalidad”.

“Personalmente, la primera conclusión que yo he sacado del congreso es que, en este tiempo que vivimos, el protagonista es el laico. Es nuestro tiempo” reconoce Carmen Alonso.

“Ahí tenemos que trabajar; con corresponsabilidad, que es más que responsabilidad, porque es una responsabilidad compartida y ejercida complementariamente”. “Además —insiste— queremos transmitir la Buena Noticia y evangelizar, y para ello lo primero que tenemos que hacer es transmitirlo desde la

tarea ahora —insiste— es abordar una misión como cristianos laicos, la evangelización como primer anuncio, creando una cultura de acompañamiento y seguir fomentando la formación, tan necesaria, y hacernos presentes en la vida pública para compartir nuestra

“Los laicos tenemos que trabajar con corresponsabilidad, que es más que responsabilidad, porque es compartida y ejercida complementariamente”

esperanza y ofrecer nuestra fe”. Todo ello sabiendo que “no estamos construyendo para hoy, ni trabajando para mañana, sino que estamos forjando un camino para la eternidad”. “Esto a mí me tocó por dentro —reconoce— por-

que a veces en la Iglesia queremos trabajar para lo inmediato, ver en seguida resultados, y tenemos que pensar que es un trabajo de pequeños pasos. Hay semillas —de hecho, nos dieron una bolsita con semillas en el congreso a todos los participantes—, y esas semillas, tenemos que descubrirlas y hacer que crezcan y den fruto”.

noticias de iglesia

Este sábado tendrá lugar, a las 11 h, en la **Catedral de Oviedo**, la celebración del **Rito de Entrada en el Catecumenado de Adultos**. Estará presidido por el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, y supone el primer paso para la preparación de todos aquellos mayores de 18 años que desean acceder a los sacramentos de la iniciación cristiana, principalmente la confirmación, pero también bautismos y primeras comuniones. Es el tercer año que tiene lugar esta celebración en la Catedral, y en esta ocasión serán 126 los adultos participantes.

A lo largo de todo el fin de semana se desarrollará, en el **Monasterio de Benedictinas de San Pelayo** (Oviedo) el **Pleno del Consejo Nacional de la Adoración Nocturna Femenina**, compuesto por las presidentas diocesanas y sus consiliarios. En ella revisarán los acuerdos del pasado año y plantearán la programación del curso que viene. Mañana sábado celebrarán la eucaristía con el Arzobispo, Mons. Jesús Sanz, a las 8 de la mañana y por la tarde acudirán a Covadonga, donde podrán, de noche, hacer una oración en la Santa Cueva.

La **Delegación Episcopal del Clebro** ha organizado para **este lunes una sesión de formación permanente para sacerdotes**. En esta ocasión contarán con la presencia de Dolores García Pi, presidenta del Foro de Laicos. Dará comienzo a las **10,30 h en el Aula Magna** del Seminario.

Caritas Asturias presenta nueva página web con la dirección: **www.caritas.es/asturias**. Con una imagen más clara, intuitiva y con un funcionamiento sencillo para estar más cerca de las personas y poder llevar a cabo su labor con más eficacia.

CARTA DEL ARZOBISPO

La belleza de un pueblo que sale al encuentro

 Fue una riada de gente que venía de cada rincón de España. Todos eran adultos, con un importante número de gente joven. El motivo del encuentro era precisamente la condición laical que se vive como cristianos comprometidos en medio de una sociedad que ha dejado de ser confesante de modo oficial. Pero, como decíamos la semana pasada en nuestro artículo "Salir a la plaza pública", hemos de sacudirnos esa inercia o tendencia a vivir parapetados tras las bambalinas protectoras de las sacristías. Llega el momento de cambiar el patio del templo por la plaza del tiempo, y ahí por donde la vida pasa, ser testigos del Evangelio a todos los vientos y hacia los cuatro puntos cardinales.

Tuve la suerte agraciada de participar en el Congreso de Laicos que la semana pasada se celebró en Madrid. Más de dos mil personas por riguroso orden de inscripción según el número que a cada diócesis se le fue asignando. Asturias estuvo bien representada con los treinta que allí fuimos: cinco sacerdotes y veinticinco laicos. El lema ya era significativo: Pueblo de Dios en salida, parafraseando la célebre expresión del papa Francisco. Él nos decía en su mensaje: "Somos Pueblo de Dios, invitados a vivir la fe, no de forma individual ni aislada, sino en la comunidad, como pueblo amado y querido por Dios. Le pertenecemos, y esto implica no solo haber sido incorporados a Él por medio del bautismo, sino vivir en coherencia en ese don recibido. Para ello es fundamental tomar conciencia de que formamos parte de una comunidad cristiana. No somos una agrupación más, ni una ONG, sino la familia de Dios convocada en torno a un mismo Señor... Y este Pueblo de Dios en salida vive en una historia concreta, que nadie ha elegido, sino que le viene dada, como una página en blanco donde escribir. Está llamado a dejar atrás sus comodidades y dar el paso hacia el otro, intentando dar razón de la esperanza".

Llamó la atención la inmensa riqueza de presencias cristianas en medio de nuestra sociedad plural. No hay ámbito político, cultural, mediático, social,

educativo, artístico, en donde no haya un cristiano construyendo desde su identidad creyente ese trozo de mundo que tiene bajo sus pies y que logra abarcar con sus brazos. Pude escuchar ponencias de gran calado intelectual y, al mismo tiempo, de enorme realismo concreto al hilo de los retos y desafíos que tenemos a diario delante; pude también encantarme con las experiencias varias llenas de audacia, de libertad, de respeto, en donde la voz y la acción de los cristianos colaboran lealmente a hacer un mundo mejor del que heredamos; pude saludar a tanta gente de todas partes, que de mil modos te acercaban las brisas de sus lugares de procedencia, la imaginación de sus propuestas, y la alegría de su pertenencia a la Iglesia; pude también hacer fila para recoger las bandejas de la comida, o para tomar un café, siendo uno de tantos en ese encuentro verdaderamente fraterno.

Fueron cuatro itinerarios de trabajo, a cual más interesante y actual; El primer anuncio como cuando por primera vez hablamos de Cristo a personas ignorantes de Él por tantos motivos; el acompañamiento de personas y comunidades, como expresión de la comunión responsable que nos mueve a cuidarnos mutuamente en tantos sentidos; los procesos formativos que hay que poner en marcha, puesto que la formación cristiana de un niño de primera comunión no es la que necesita un adulto que vive a la intemperie sus preguntas y sus heridas; y la presencia cristiana en la vida pública es la que nos lanza a los nuevos areópagos o espacios en los que hacer visible y audible la belleza y la verdad del Evangelio con la bondad de la vida cristiana. Un regalo grande para nuestra Iglesia en España, que marcará un precioso punto de partida para todos los que, como pastores, consagrados y los muchos laicos, formamos este Pueblo de Dios que sale misioneramente al encuentro de su generación.

+ Jesús Sanz Montes, Arzobispo de Oviedo



Evangelio del día

San Mateo 5,38-48

Habéis oído que se dijo: "Ojo por ojo, diente por diente". Pero yo os digo: no hagáis frente al que os agravia. Al contrario, si uno te abofetea en la mejilla derecha, preséntale la otra; al que quiera ponerte pleito para quitarte la túnica, dale también la capa; a quien te requiera para caminar una milla, acom-

páñale dos; a quien te pide, dale, y al que te pide prestado, no lo rehúyas. Habéis oído que se dijo: "Amarás a tu prójimo" y aborrecerás a tu enemigo. Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos y rezad por los que os persiguen, para que seáis hijos de vuestro Padre celestial, que hace salir su sol sobre malos y buenos, y manda

la lluvia a justos e injustos. Porque, si amáis a los que os aman, ¿qué premio tendréis? ¿No hacen lo mismo también los publicanos? Y, si saludáis solo a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de extraordinario? ¿No hacen lo mismo también los gentiles? Por tanto, sed perfectos, como vuestro Padre celestial es perfecto.



Proyecto Amor Conyugal, el matrimonio vivido desde la fe

Organizan un retiro para matrimonios en el Seminario Metropolitano



Del 27 al 29 de marzo tendrá lugar en el Seminario Metropolitano de Oviedo un retiro para matrimonios organizado por Proyecto Amor Conyugal en colaboración con la Basílica del Sagrado Corazón de Jesús de Gijón (todos los interesados pueden inscribirse en proyectoamorconyugal.es). Cristina Menéndez junto a su marido y varios matrimonios están coordinando en Asturias este retiro y han contado a Esta Hora el propósito de esta iniciativa y su historia.

¿En qué consiste Proyecto de Amor Conyugal?

Nace de la mano de un matrimonio que estaba totalmente en crisis y tampoco tenían una gran fe. En una visita a Fátima con su parroquia cada uno de ellos por separado vivieron lo mismo: una conversión profunda. Sintieron la llamada de la Virgen a reconstruir su matrimonio y a evangelizar sobre este vínculo para que la gente lo conociera como sacramento, que Dios está en él y que con su ayuda se puede salvar. Volvieron a su Málaga natal y mejoraron como matrimonio con la ayuda de la fe, entonces se empezaron a formar con las catequisis de San Juan Pablo II, hicieron el master de pastoral familiar y crearon grupos de oración en su parroquia. En ese momento vieron que esa idea se iba extendiendo otras parroquias y pensaron en hacer una propuesta que implicara más experiencias y surgió así este retiro de fin de semana. A partir de ahí está también en Madrid, Navarra, Valencia, Barcelona, Palma de Mallorca, etc.

¿Cómo se desarrollan los retiros?

Tienen una duración de 48 horas y están preparados con mucha antelación. Este matrimonio ha creado un método de trabajo y en ese fin de semana se van viviendo dinámicas. Hay parejas que consiguen perdonarse y ver el matrimonio a través de los ojos de Dios: no quedarse con todo lo que "me molesta de

mi marido o de mi mujer" sino que sienten el amor de Dios y pueden empezar a amar a sus maridos y sus mujeres de otra forma, y de hecho mucha gente sale muy reforzada. Existe también la figura de matrimonios tutores para aquellos necesiten que les acompañen. Tras los retiros se ofrece a la gente la posibilidad de participar en los grupos de oración. En Gijón, en la Basílica del Sagrado Corazón



de Jesús, ya tenemos uno que se reúne una vez al mes con un sacerdote y diez matrimonios vamos trabajando las catequisis de San Juan Pablo II para la familia y el matrimonio.

¿Cuáles son las reacciones de las personas que participan?

Le viene bien a todo el mundo. Uno va allí y descubre por ejemplo la importancia de la oración conyugal y ese hecho ya es un regalo muy grande para el matrimonio, el rezar con tu marido por vuestro proyecto en común, que empieza a estar y tener más paz seguro. En los retiros se ve de todo: gente que está fenomenal y sale reforzada, a quien no le sirve o personas que llegan separadas

y se reconcilian, incluso gente con años de separación. Nosotros participamos en la formación de los cursillos prematrimoniales y vemos que el matrimonio es un sacramento que para recibirlo no se prepara demasiado y luego además vivimos en un mundo en lo que prima que lo importante soy yo y si las cosas no van bien pues me busco otra cosa. En cambio lo que desde aquí se propone es

que hay que rezar por los matrimonios porque con la ayuda de Dios muchas cosas son posibles, que él está en el matrimonio de cada uno, para poder seguir adelante. Y esto es lo bonito de Amor Conyugal.

¿En qué sentido?

En que te abren la mente a la gracia de decir el matrimonio es "el plan

de Dios para el mundo y él ha pensado este para ti y con su ayuda se puede ser muy feliz". Hay que dejar un poco el yo y pensar también en entregarse uno mismo, que es muy

“La oración conyugal es un regalo muy grande, con la ayuda de Dios todo es posible y se puede ser muy feliz”

difícil. Dios nos da la fuerza para a través de la oración superarnos a nosotros mismos y luchar por darse. En la vida no todo es fácil y nadie quiere la cruz, pero si tú en cambio la coges y con la ayuda de Dios la ofreces para que

el matrimonio crezca y se afiance, porque Dios solo quiere que pongamos un poco de nuestra parte y con su gracia todo se puede. Humanamente las fuerzas no llegan y para eso está la que Dios nos da.

Librerías
Diocesanas

OVIEDO

c/ San José, 5 (Dentro de la Casa Sacerdotal)

Teléfono 985 22 56 98

libreria.diocesana@iglesiadeasturias.org

Horario: Lunes a viernes: de 9,30 a 13,30 h. Sábados: 10,00 a 13,30 h.

GIJÓN

c/ Cabrales, 37 (junto iglesia San Lorenzo)

Teléfono 985 35 89 45

diocesana@iglesiadeasturias.org

Horario: Lunes a viernes: 9,45 a 13,30 h. y de 16,30 a 20,00 h.

Sábados: 9,45 a 13,30 h.